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Calçada é destruída
» EDIS HENRIQUE PERES
» THAYS MARTINS

Os moradores de Brazlân-
dia foram surpreendi-
dos, ontem, com a re-
moção da calçada da

Orla do LagoVeredinha, em Bra-
zlândia. Há 30 anos, quem pas-
sa pelo local caminha pela obra
do artista plástico Francisco Ga-
leno, nascido no Piauí, mas cria-
do na região administrativa. As
calçadas do lado externo são

URBANISMO / Projeto artístico de Francisco Galeno foi removido durante obra de revitalização na Orla do Lago Veredinha,
emBrazlândia. Questionada pelosmoradores, reforma que começou ontem foi suspensa após pedido da Secretaria de Cultura
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R$ 1,8 milhão
É o valor do contrato

que a Câmara Legislativa fechou com a
empresaVippim Segurança eVigilância
Ltda, por um ano, para serviços de

brigadista no prédio.
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feitas em pedra portuguesa e fo-
ram um presente do artista à ci-
dade. No entanto, um projeto da
administração local para revita-
lizar da orla removeu parte do
calçamento. As obras foram sus-
pensas temporariamente após a
Secretaria de Cultura e Econo-
mia Criativa (Secec) receber de-
núncias e pedir a suspensão
temporária das obras.
“A Secec designou que uma

equipe da Subsecretaria de Patri-
mônio (Supac) fosse deslocada
para avaliar a situação no local a
fim de fornecer umparecer patri-
monial sobre a obra, que não es-
tá no rol de bens tombados”, ex-
plica a pasta. Apesar da interven-
ção, o medo de perder um dos
símbolos culturais da cidade
preocupa os moradores. Galeno,
o artista responsável pelo projeto,
contou em entrevista ao Correio
que ficou surpreso com a postura
da Administração de Brazlândia.
“E, aomesmo tempo, aborrecido.
É um descalabro, uma coisa hor-
ripilante. Eles estão apagando a
memória da cidade”, pontua.
O artista acredita que a obra

poderia ser preservada, se fosse
o objetivo da cidade. “É uma
coisa que eu fiz para Brazlândia,

para agradecer. Eu cresci aí, o
carinho é muito grande”, recla-
ma. “Se não pode arrumar, deixa
do jeito que está. Agora, arran-
car do jeito que estão arrancan-
do, é desumano. É como se esti-
vessem arrancando um braço
meu, como se estivessemme ce-
gando. Isso não se faz.” Galeno
já teve obras expostas na Suíça e
nos Estados Unidos.
A justificativa da Administra-

ção de Brazlândia para remoção
do calçamento é que as pedras
portuguesas dificultam a acessi-
bilidade. No entanto, o filho do

artista emorador da RA, João Ga-
leno, 31 anos, urbanista e arqui-
teto, destaca que só falta acessi-
bilidade quando não tem manu-
tenção. “Em novembro, eu já ti-
nha denunciado sobre o descaso
com a obra domeu pai. Tinha di-
versos buracos e faltavam cuida-
dos com a calçada. Quando eles
faziam alguma coisa, no lugar de
prestar uma restauração, joga-
vam concreto”, narrou João. O ar-
quiteto revela que há mais ou
menos dois anos a Administra-
ção de Brazlândia já queria re-
mover a calçada e substituí-la

por concreto. “Na época, meu
pai veio pessoalmente conversar
com eles”, destacou. João conta
que após a revolta, o sentimento
que prevalece é o de tristeza.
Questionada, a Administração
de Brazlândia disse que a empre-
sa que realiza a obra foi contrata-
da pela Companhia Urbanizado-
ra da Nova Capital (Novacap), e
que cabe ao órgão a execução e
fiscalização da obra. Em nota, a
Novacap apenas respondeu que
a Secretaria de Cultura avalia a
situação para fornecer um pare-
cer patrimonial sobre a calçada.

PSBperdeuma,
maspodeganhar
outra senadora
MesmosemigrarparaoCidadania,projetoemandamento, a

senadoraLeilaBarros (DF) temumtrunfoparabuscarapoiodoPSB
diantedeumapossível candidaturaaoPaláciodoBuriti. Seela
conseguir seeleger, a siglaganharáumasenadora totalmente
identificadacomogrupodoex-governadorRodrigoRollemberg (PSB):
aex-secretáriadePlanejamento,OrçamentoeGestãoLeanyLemos,
suplentedeLeilaehojepresidentedoBancoRegionalde
DesenvolvimentodoExtremoSul (BNDE), instituiçãovoltadapara
ações relacionadasaoRioGrandedoSul, aoParanáeaSantaCatarina.

Direção nacional doPSBquer ir à Justiça
Hoje, a tendência é de rompimento do PSB com a senadora

Leila Barros. Se o partido perder a ex-atleta das quadras de vôlei,
ficará semnenhum representante no Senado. Por isso, a direção
nacional da sigla cogita adotarmedidas judiciais de punição. Em
cargosmajoritários, não há como perder omandato,mas é
possível cobrar contribuições partidárias previstas no estatuto que
estejam atrasadas—ou que nunca foram cobradas.

Vice doReguffe?
Umadas opções de

Leila Barros é concorrer ao
Palácio do Buriti como
vice do senador José
Antônio Reguffe
(Podemos-DF). Os dois
são bem afinados nas
votações no Senado.
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Troca-troca
Podehaver uma troca de

figurinhas entre PSB e
Cidadania. Leila Barros sai
dopartido deRollemberg e
entra noCidadania que, por
sua vez, perde o ex-secretário
de EducaçãoRafael Parente
para a legenda.

PSB terá candidato próprio
O ex-governador Rodrigo Rollemberg diz que, se Leila se

desfiliar, o caminho do partido será lançar outro candidato
ao GDF. “O PSB não apoiaria a Leila fora dele. A gente fica
em uma dificuldademuito grande de apoiá-la, porque não
vê nenhuma razão objetiva para ela sair do PSB”, disse
Rollemberg. “O caminho do PSB será lançar um candidato
próprio”, acrescentou.
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Lições na traição
O superintendente do Sebrae-DF,Valdir

Oliveira, postou umamensagem
enigmática noTwitter: “Na política e na
vida, a lealdade é um traço do caráter.
Quem trai umparceiro hoje para se aliar a
outrem, embreve, abandonará o novo
aliado. Lições da política e da vida”.

Críticas e parceria
O elogio pode parecer óbvio em

se tratando de irmãos,mas a
relação política dos dois estremeceu
na época da campanha, quando
Chico, candidato ao Senado, se
sentiu traído pelo então governador
Rodrigo Rollemberg (PSB), por ter
apoiado e apostado na candidatura
de Leila Barros ao Senado em 2018.
Chico, que concorreu na chapa de
Rollemberg, nunca perdoou. Então
secretário deDesenvolvimento
Econômico e amigo de Rollemberg,
Valdir permaneceu ao lado do
candidato a governador. Fez suas
críticas e seguiu em frente.

Elogio ao irmão
Ao explicar o

conteúdo da nota,
Valdir Oliveira disse
que estava apenas
inspirado na
conduta do irmão, o
ex-deputado Chico
Leite, sua referência
de umhomem
público. “Lealdade é
traço de caráter. Não
se pode ser desleal,
mesmo que a raiva queira
lhe levar a isso. Só semuda de
posição semudar o princípio. Isso, eleme ensinou
desde sempre”, disseValdir.

MPDFTpedemais 250mil
doses de vacinas para oDF
Estudo da força-tarefa doMinistério

Público doDistrito Federal eTerritórios
(MPDFT) de combate à pandemia apontou
que oMinistério da Saúde subestimou o
público-alvo da vacinação contra covid-19
noDF. O órgão estimou o quantitativo de
integrantes das forças de segurança e
salvamento a serem vacinados em 6.753
pessoas, porém são, aproximadamente, 32
mil trabalhadores. Para os profissionais da
área de saúde não vinculados a conselhos
profissionais, oMPDFT também verificou a
necessidade de um acréscimo de 25mil
doses. Além disso, foram aplicadas noDF,
até agora, 171.652 doses de imunizantes em
moradores de outras unidades da
Federação, principalmente da região do
Entorno (Goiás eMinas Gerais). OMPDFT
pede aoMinistério da Saúde o envio de 250
mil doses extras para a capital do país.

OAB-DFpede
atividade
presencial
no TST
AOAB-DF, ao

ladodoConselho
Federal daOrdem
dosAdvogadosdo
Brasil (CFOAB) eda
Associaçãode
Advogados
Trabalhistas do
Distrito Federal
(AATDF), requereu a
retomadadas atividadespresenciais doTribunal
Superior doTrabalho (TST).“É fundamental que a
Justiçanosouça e volte, com todosos cuidados
necessários, a atender apopulação e advocacia”,
afirmouopresidentedaOAB-DF,Délio Lins e Silva
Júnior, que assinaodocumento.
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Calçadas daOrla do Lago
Veredinha, emBrazlândia, são

feitas empedra portuguesa
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